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118e réunion du Conseil 

Rapport de la Présidence 

 

J’ai l’honneur de présenter mon rapport sur les activités de la présidence depuis la dernière 

réunion ordinaire du conseil, tenue le 12 mars dernier en virtuel. Notre réunion d’aujourd’hui 

est aussi en virtuel et nous espérons tous que nous pourrons nous réunir en présentiel très 

bientôt.  

 

Notre réunion d’aujourd’hui est la première depuis le départ de notre ancienne Directrice 

Générale de l’Éducation, Mme Kim Christianson. Je suis heureux de souhaiter la bienvenue à 

M. Peter Smith, qui agit en tant que Directeur Général par intérim, jusqu’à l’arrivée de la 

nouvelle Direction Générale. 

 

Depuis notre dernière réunion, nous avons embauché une firme de chasseurs de têtes 

spécialisée dans le recrutement des cadres en éducation. Nous travaillons avec la firme, 

Boyden, qui a déniché un nombre de candidats qualifiés et intéressés. Nous espérons avoir la 

nouvelle direction en poste à partir de septembre, sinon, très bientôt après. Le recrutement de 

la nouvelle direction est une priorité pour nous car nous avons une petite équipe, et l’absence 

d’une personne clé est ressentie fortement. 

 

Une autre de nos priorités est la rénovation de l’ancienne école pour les sourds à St. John’s. 

Nous devons quitter l’école Rocher-du-Nord sur Ricketts Road en juillet pour prendre 

possession de l’école pour les sourds en septembre. (Le nom “Rocher-du-Nord” sera transféré 

à la nouvelle école.) Il demeure encore beaucoup de travail à accomplir avant que l’école soit 

prête pour la date cible du 6 septembre, mais le gouvernement nous assure que le gros du travail 

sera fait à temps. 

 

Nous avons convoqué une réunion avec la communauté la soirée du 10 mai, lorsque nous avons 

présenté les plans pour la nouvelle école. La réunion s’est bien déroulée et plusieurs des 70 

parents et étudiants présents ont eu la chance de poser des questions, démontrant un grand 

intérêt dans le projet. L’inquiétude principale de l’audience était si l’école serait prête à temps, 

étant donné tout ce qu’il reste à faire. Nous leur avons répondu que nous allons surveiller les 

travaux de très près et, si jamais ils semblaient vaciller, que nous prendrions les mesures 

nécessaires auprès du gouvernement. 

 

Nous continuons aussi de revendiquer pour l’agrandissement de l’école Boréale à Happy 

Valley-Goose Bay. Nous sommes en discussion avec le ministère pour explorer en détail les 
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options qui nous sont disponibles. Maintenant que Rocher-du-Nord est en bon train, Boréale 

devient notre première priorité en ce qui a trait aux projets capitaux. 

 

Nous poursuivons toujours nos efforts de recrutement des enseignants et des directions d’école, 

surtout pour nos écoles au Labrador et sur la Péninsule de Port-au-Port. Nous avons reçu du 

financement dans le dernier budget du gouvernement provincial pour le recrutement, dont 

nous sommes très reconnaissants. Mais le coût du logement au Labrador demeure un défi 

important pour le recrutement et la rétention de notre personnel. Nous avons approché le 

ministère de l’Éducation pour trouver une solution à ce problème. Le timing est important car 

nous sommes en train de recruter pour septembre prochain. 

 

Nous avons aussi demandé au ministre de l’Éducation d’amender les règlements gérant les 

élections scolaires pour permettre le vote par la poste ainsi que de permettre à tous les parents 

qui ont des enfants dans nos écoles — qu’ils soient citoyens canadiens ou non — de voter pour 

les conseillers du CSFP. (Présentement, seulement les citoyens canadiens peuvent voter dans 

les élections scolaires.) La nécessité d’être citoyen canadien demeure pour ceux qui veulent se 

présenter comme candidats. Nous attendons toujours une réponse du ministère à notre 

demande. 

 

Le 19 avril dernier, nous avons tenu une réunion extraordinaire à la demande de l’Association 

Communautaire Francophone de St-Jean, qui nous avait demandé de prendre en charge le 

programme d’après-école dans les écoles de St. John’s à partir de septembre prochain. Ce 

programme est présentement offert par la Fédération des Parents Francophones, mais l’ACFSJ 

a mis d’avance une programmation plus riche et moins dispendieuse. Le CSFP a donc décidé 

de supporter la demande de l’ACFSJ et de laisser cette association utiliser les espaces du centre 

après les heures de classe. Cette décision, prise en réunion extraordinaire étant donné l’urgence 

due à la date d’échéance pour obtenir du financement fédéral, sera entérinée durant la réunion 

ordinaire d’aujourd’hui. 

 

Finalement, j’ai eu le grand plaisir d’assister aux cérémonies du Jour de la Francophonie qui se 

sont déroulées le 30 mai dernier à l’édifice de la Confédération à St. John’s. Durant la 

cérémonie, quatre élèves de Rocher-du-Nord, de la 7e et la 11e année, ont à leur tour fait une 

courte oraison en l’honneur de la journée. Elles se sont toutes les quatre extrêmement bien 

acquittées de leur tâche. C’est un testament à la qualité de l’éducation qu’elles reçoivent dans 

l’enceinte du CSFP, ainsi que du travail de nos enseignants et de nos employés au siège social. 

Bravo à tous! 

 

Notre réunion d’aujourd’hui est la dernière avant la fin de l’année scolaire et je saisis donc 

l’occasion de remercier tout le personnel qui œuvre au sein du CSFP: les enseignants, le 

personnel administratif, le personnel d’entretien, les conducteurs d’autobus, les employés au 
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siège social et mes collègues sur le conseil d’administration. Merci à tous pour votre excellent 

travail et on se revoit à la rentrée! 
 
Michael Clair, Président 
Le 4 juin 2022 


